

## Cazadores renterianos

# Los Quiroga y José María Aranguren se trajeron de Navalmoral de la Mata dos hermosos ciervos

A mediados de Enero de este año que corre se exhibió en el mercado donostiarra de La Brecha un magnífico ejemplar de ciervo, capturado en tierras de Cáceres por los renterianos Antonio y José Quiroga y José María Aranguren, alcalde de Cegama pero renteriano también, y los tres, socios de «Txepetxa».

La montería fué en terrenos de Navalmoral de la Mata, en el coto llamado «Maluelillo», entre las fincas que allí poseen el duque de Arion y el conde Montellano.

Entre los cazadores de aquellos lugares, los Quiroga y Aranguren eran los únicos forasteros, y fué éste, reconocido como experto cazador, quien capturó la mayor pieza.

No es excesivamente difícil la captura del ciervo, que no tiene más defensa que la huida en zigzagueos de saltos y a gran velocidad, jugando en el cazador, bastante más que su pericia, su buena o mala suerte.

Es muy interesante este tipo de cacería. Aunque el ciervo casi siempre sale huyendo en cuanto divisa al cazador, a veces surge disparado hacia donde éste se halla, saltando sobre el hombre, que se siente indeciso, sin poder hacer funcionar su escopeta y con la sensación de que se enfrenta con una bravura pareja a la del toro...

Los ciervos viven, por lo general, reunidos en rebaños, compuestos de animales del mismo sexo y de una misma edad aproximada; los machos viejos suelen vivir aislados, juntándose con las hembras durante la época del celo.

En esta montería se cobraron catorce piezas, de las que en el reparto entre los demás cazadores extremeños correspondieron dos a los renterianos: una, que se exhibió en La Brecha, de 120 kilos y tres metros de larga, seis años de edad y once puntas en la cabeza; y la otra, de mayor peso, aunque más joven, de dos años y con seis puntas.

Aunque los cazadores suelen tener muchos compromisos cuando cae una buena pieza, en aquella ocasión, con 300 kilos, pudieron cumplir con todos sus consocios de la «Txepetxa» y hasta hacer un donativo al Asilo.

La Sociedad mandó diseccionar las cabezas de los dos ciervos

que correspondieron en el reparto a los tres formidables tiradores renterianos; y en el Bar Remigio—ese simpático «txoko» del barrio de Ondarcho, predilecto de muchos cazadores,—también ha quedado constancia de la hazaña cinegética con una levenda alusiva y una bella ampliación fotográfica de ambos magníficos ejemplares.



Los dos ciervos a que se refiere la presente información, colgados en el patio del bar-restaurante Mendiola.  
(Foto. Zarranz)

## JOSÉ GONZÁLEZ

### ALMACÉN DE ACEITUNAS-ULTRAMARINOS

F. GAZCUE, 3

RENTERÍA

TELÉFONO 35-3-08

## VDA. DE ANTONIO ARRUABARRENA

Servicio de Transportes dentro y fuera de la Provincia

Servicio de camiones --- Volquetes

María de Lezo, 23

RENTERÍA

Teléfonos: 55025 - 55158 - 54.718